

Crecerá sólo 2.8% inversión pública (Reforma 23/01/20)

Crecerá sólo 2.8% inversión pública (Reforma 23/01/20) Jorge Cano Cd. de México (23 enero 2020).- Para este año, la inversión física presupuestada tendrá un aumento de sólo 2.8 por ciento, mientras que en 2019 creció al 6 por ciento, según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con los montos de inversión, en 2020 se privilegiará el sector energético y de seguridad y se castigan a ciencia y tecnología, educación y salud. A esto se le suma la posibilidad de que no se cumplan nuevamente las metas de inversión presupuestadas como sucedió en 2019. Si bien presupuestalmente hubo un aumento de la inversión física de 2018 a 2019, el gasto efectivo de enero a noviembre fue 14 por ciento menor al de 2018, según datos de Hacienda. El gran ganador para 2020, según el presupuesto, será el sector de seguridad pública, cuya inversión se pretende aumentar en 75 por ciento y pasa de 6 mil 887 millones presupuestados el año pasado a 12 mil 64 millones de pesos. En monto, como en años pasados, el sector que tendrá mayores recursos para inversión será energía con 448 mil 558 millones de pesos o 58 por ciento del presupuesto total. A pesar de ser un gasto ya grande, este sector obtendrá 14 por ciento más recursos que en 2019, en línea con las estrategias del Gobierno. Por su parte, el sector de transporte tendría un crecimiento de sólo 5 por ciento a 74 mil 800 millones de pesos, si se toma en cuenta los 32 mil millones de pesos que se pretenden destinar al Tren Maya y que no han sido presupuestados. Los sectores perdedores serán salud, así como ciencia y tecnología con recortes de 3 y 29 por ciento respectivamente. De igual forma la inversión física en educación crecerá a menos de 0.3 por ciento. Lo que está afectando directamente al crecimiento de la economía mexicana es la falta de inversión, más que la influencia del sector externo, aseguró Juan Carlos Moreno-Brid, profesor de la UNAM. "La inversión privada y la pública se mueven juntas, sin mayor inversión del Gobierno el País no va a crecer" aseguró. Por otro lado, el enfoque de inversión pública del Gobierno no tiene un potencial de desarrollo a largo plazo, acuso el académico. "El gobierno en su afán de austeridad, sin haber una reforma fiscal, está desviando recursos para el crecimiento futuro. "La estrategia de inversión está orientada a seguridad y energía y ese no es el México del futuro que necesitamos, que sea capaz de cambiar la ventaja competitiva del País de mano de obra barata al generar innovación; necesitamos invertir en industria o ciencia y tecnología", explicó. De igual forma, se desperdician recursos en programas asistenciales de baja repercusión como Jóvenes Construyendo el futuro, que ha demostrado baja empleabilidad de los beneficiarios, dijo.